

dio de los dos pechos; y así la Esposa le dice. 1. 12. „Mi amado es para mi un manojito de Mirra, (se representa en esta su pasibilidad en que vino) „entre mis pechos conmorará.” Si estos son bellos y bien proporcionados, han de ser de igual tamaño; y lo contrario no será hermosura, sino deformidad reparable. Midamos por tanto la duracion de la Iglesia Hebrea, y tendremos la de la Cristiana de igual medida. Este computo es mas fijo, é indisputado. Desde la vocacion de Abraham, principio feliz de aquella Iglesia, y del grande bien de la Fé y publicado á los hombres, hasta Nuestro Señor Jesucristo pasaron mil novecientos veinte años. De ellos deben quitarse los setenta y uno que hasta que empezaron de nuevo los sacrificios duró la cautividad de Babilonia: y quedan mil ochocientos cuarenta y nueve.

Se exíme el tiempo de la cautividad, porque en ese ni aquella fué Esposa, sino desechada, ni Pueblo de Dios sino disperso, ni pudo reunirse como Iglesia, ni tuvo Templo, ni Altar, ni sacrificio, ni Sacerdote, ni Rey, ni el signo de la Circuncision, ni derechos algunos, pues todos los habia perdido, estando sin Ley, sin Doctor, y aun sin Dios verdadero, como Azarias le habia profetizado 2.º Paralip. 15. 3. y Daniel lo atestigua 3. 38. Y quitando aquellos setenta y un años, es de notar, que casi rozamos con el Nacimiento de Jacob, que fué cerca del año mil ochocientos cuarenta antes de Jesucristo.

Si se quieren tomar épocas mas expresivas son así. Abraham al tiempo de su vocacion era de setenta y cinco años. Genes. 12; mas al tiempo de la Alianza, cuando Dios le mudó el nombre, y le dió el signo de la Circuncision, era de noventa y nueve: Genes. 17: es decir, veinte y cuatro años despues: y substrahidos estos de los mil novecientos

veinte, quedan mil ochocientos noventa y seis. Cuando Nabucodossor destruyó enteramente el Reyno de Judá, incendió el Templo, llevó cautivo sin ojos á su último Rey, y Judios que antes habia dejado, todo esto fué diez y nueve años despues de su primera expedicion sobre Judea, y principio del cautiverio. Por tanto, lo absolutamente rigoroso de éste fué de cincuenta y un años. Rebatidos estos de los mil ochocientos noventa y seis, resultan mil ochocientos cuarenta y cinco de dimension de Iglesia Hebrea; y resulta tambien que un computo hecho de dos modos con dobles datos corrobora mucho la prueba, y es demasiado respetable al intento. Así veremos en lo restante otros computos.

## 6.º FUNDAMENTO.

### §. 1.

Trahigo en 6.º lugar á favor de mi intencion las Figuras Profeticas de la Sagrada Escritura. En ellas, si con cuidado las vemos, hallamos abundantes y clarísimos signos del tiempo que hemos de esperar. „Dios” dice S. Bernardo Homil. Segunda super Missus est „que hizo todo lo que quiso no solo poderosa sino sabiamente, acostumbra en todas sus obras guardar ciertas congruencias de cosas y de tiempos, para la belleza del orden.” Las que hay en nuestro punto son magnificas.

### §. 2.

El justo Abel fué entre los hombres la primer Figura que Dios puso de Nuestro Salvador Jesucristo, el justo por esencia, muerto á manos de la mas atroz perfidia tambien figurada en la de Cain. A los mil ochocientos catorce años de la muerte

de Abel, nació Heber cuarto nieto de Noe, y se le dió este nombre que significa el paso, por que entonces aquella descendencia del Patriarca no cabiendo ya en el Pais que habitaban, pasaron al de Sennaar, y asegurados de todo temor de otro Diluvio se estendieron quanto necesitaron, ejerciendo su dominio sobre la tierra. Este acto solemne posesorio consiguiente a aquel dominio, y que la Sagrada página nos marca como el primero, Genes II. prefiguró bien la posesion absoluta que la Iglesia Catolica debe tomar algun dia de toda la tierra, que aunque es suya, todavia no posee; y en terminos que no admitan cuestion, la posesion que los Escogidos han de tomar de la felicidad, sea cual fuere, que les está preparada despues del anti-cristo, sin temor de otro diluvio de fuego ni calamidad ninguna que se las acibare. De la combinacion de estas figuras se deduce que la realidad ó perfeccion de esta última será á los mil ochocientos catorce años de que se realizò la primera en la muerte de Nuestro Señor Jesucristo; y añadiendo los treinta y tres años de su Vida, será el de mil ochocientos cuarenta y siete.

Hay aquí mas. El año de ciento veinte y nueve del mundo fué aquel primer homicidio de Cain á Abel, á quien reemplazó en el siguiente año el nacimiento de Set. A los mil ochocientos cuarenta y siete años del fratricidio en el de mil novecientos setenta y seis fue la construccion soberbia de la Torre de Babel, que castigó Dios con la confusion de lenguas en los hombres. El mayor castigo del Género humano, que será la confusion causada por el anti-cristo, acia el fin de este llevada á su mayor extremo, y el tiempo en que esto ha de suceder, está todo bien figurado en aquel otro tiempo; y tambien lo está el remedio radical de todo, que ha de ser la segunda venida de El Se-

ñor; como el nacimiento de Set fué remedio de la falta de Abel, que habia dejado al mundo sin la generacion de los buenos, solo dominado de los perversos.

Hay mas. Se reemplazó, he dicho y dijo el mismo Adan en el Sagrado Texto, la pérdida de Abel con el nacimiento de Set: como años despues Jerusalem destruida por Nabucodonosor se reemplazó, construyendose otra vez pasada que fué la cautividad de Babilonia. A los ciento treinta años del mundo siendo Adan de esta edad engendró á Set, en quien empezó la raza del Pueblo de Dios. A los dos mil cuatrocientos treinta del mundo fueron los admirables sucesos que nos refiere el cap. 37 del Genesis. Ya he dicho la cronologia mas acertada que sigo.

En el año pues dos mil cuatrocientos treinta del mundo sucedió la acusacion que hizo José de sus hermanos por un pesimo crimen, los sueños misteriosos de este Patriarca, Figura expresa de Nuestro Señor Jesucristo, que soñando vió en simbolo la adoracion que le tributaban la tierra, el Sol, la Luna, y las Estrellas, y á pocos dias sus hermanos resolvieron matarlo, y lo vendieron á los Ismaelitas que lo llevaron á Egipto, donde despues de haber padecido calumniado, llegó á la cumbre del poder y grandeza. Todo esto figuró, dicen los Interpretes, á Nuestro Señor Jesucristo en su Pasion, en su Resurreccion, y en su última Venida en Gloria y Magestad. Aquí se advierte, que desde el nacimiento de Set reemplazando á Abel hasta la figura de los sueños de José transcurrieron dos mil trescientos años, que tambien figuran los que segun Daniel pasarán desde el reedificio de Jerusalem despues de la cautividad, hasta la segunda Venida de El Señor. Parece que El mismo Dios desde el principio del mundo imprimió sus altos desigñios en figuras adecuadas y energicas, que busca-

ramos con cuidado y hallariamos los que habiamos de existir al tiempo de su cumplimiento, ó á él cercanos.

Murió despues nuestro venerable Padre Adan, primer progenitor del género humano, y tambien primer autor de nuestras desventuras. Murió pues el primer pecador miserable: pero a sumas miserias estaban preparadas infinitas Misericordias: que aunque Dios continuamente las usaba, no quiso dejar de darlas á entender despues de la muerte de Adan en un periodo correlativo á los ya notados. Habia sacado de Egipto á su Pueblo, y estableciendolo en la tierra de promision: mas aun dentro de esta se buscó por sus ingratitudes este Pueblo la servidumbre bajo Cusan Rey de Mesopotamia. Dios le suscitó un Salvador, llamado así en la Sagrada Escritura, y fué Otoniel que lo libertó; y despues á los dos años celebraron los Isrraelitas su 9.º Sabatico, y fué de los mas alegres y descansados, por que el anterior Sabatico lo habian pasado en servidumbre. Desde la muerte de Adan hasta este feliz año pasaron mil ochocientos cuarenta y seis.

### §. 3.

A los seiscientos diez y siete años del mundo nació Henoc, para fines altísimos á que Dios lo destinó, y han de cumplirse en el tiempo de el anti-cristo. No podia dejar de haber desde aquel Patriarca alguna prefiguración del tiempo en que ha de cumplir sus destinos. Dos prefiguraciones hay. Desde su nacimiento está la de los dos mil trescientos años, que se le revelaron á Daniel. Al transcurso de igual tiempo del nacimiento de Henoc en el año dos mil novecientos diez y ocho, fué la libertad que Gedeon consiguió á los Isrraelitas, y su gran victoria, de que hablaré despues, con cir-

cunstancias tan particulares, que corresponden perfectamente al suceso en ellas figurado.

Henoc á los trescientos sesenta y cinco años, de su inocente y santa vida fué sacado del Mundo, y llevado al lugar que Dios sabe, de donde volverá en aquel fin á hacer su predicacion, y como se explica el Sagrado Texto Eccli. 44. 16. „á dar penitencia á las gentes.“ Esta su predicacion y penitencia será un puñal de dos filos, que introducirá en las entrañas de el anticristo. De esto se halla una prefiguracion muy exâcta en el puñal de dos filos, que Aod Juez de Israel metió en su craso vientre á Eglon Rey de Moab. con que libertó á los Isrraelitas de 2.º servidumbre que habian sufrido por sus crímenes en su tierra de promision; y para mas adecuar la figura este Aod, advierte el Sagrado Texto que era ambidiestro, y que se hizo el puñal de dos filos, representando en estos y en sus dos diestras manos los dos estados y tiempos de Henoc sobre la tierra. Despues que este desapareció en su primera vez, hasta el suceso de Aod en el año de dos mil ochocientos treinta y uno del mundo, pasaron mil ochocientos cuarenta y siete años; que colijo pasarán en la Era Cristiana, hasta que Henoc complete toda la figura.

### §. 4.

En el 1551, del mundo tuvo ya Noe á sus tres hijos Sem, Cham, y Jafet, Genes 5. 31: y el Texto nombra á Sem primero, aunque acaso no fuera el primogenito, por ser la Rama de que habia de nacer Nuestro Señor Jesucristo; pero los nombra juntos, porque empieza á figurar la epoca ó termino que está concedido á los infieles para su conculcacion á Jerusalem, y esta conculcacion no habia de ser con-

tinua, sino interrumpida, como ya dije. Los mil-doscientos noventa años de esta conculcacion se figuraron en los que transcurrieron desde aquel señalado principio hasta la victoria de Samgar sobre los Filisteos, que completó la liberacion de los Israelitas, que habia empezado Aod venciendo y derrotando á los Moabitas. Judic. 3. 31.

Mas: en Noe y su familia fué la renovacion del Género humano en el Diluvio; figura expresisima de la Redencion y renovacion general que tuvimos en Nuestro Dios Redentor, y sus Apostoles, ahogado el pecado en las aguas del Bautismo que nos estableció, y salvandose solo el que está dentro de la Arca de la Iglesia Católica. S. Geronimo advers. Luciferian. explica y aplica enérgicamente esta figura. Y antes la habia aplicado S. Pedro en su segunda Epistola cap. 3. v. 20 y 21. Si buscamos otra tan clara y tan generalmente reconocida y predicada como esta, la hallaremos en la victoria de Judit sobre Holofernes, á quien cortó denodadamente la cabeza, simbolizando la destruccion del anti-cristo en lo mas profundo de su crapula, y en medio de sus excesivos desordenes, é infames deseos. Estas dos figuras muy de antiguo reconocidas por los Santos Padres y Expositores, deben dar tambien en el tiempo de su mediacion el de su realizacion. El que medió entre las dos Figuras fué el de diez y ocho y medio siglos, muy poco mas ó menos, pues la hazaña de Judit fué el año 3502. del mundo.

La muerte de Sem fué despues el año 2157 del mundo, y en el de 3447 acaeció la estupenda milagrosa derrota del Ejército de Sennaquerib en tiempo de el Santo Rey Ezequias. Intervinieron así los iguales 1290 años: y no puede dejarse de admirar que entre la muerte de aquella Cabeza de la rama de Nuestro Señor Jesucristo, y la gran victoria que figuró expresamente la última que ha

de reportar Nuestro Señor sobre sus enemigos, pasarán puntualmente en figura exactisima los 1290 años dados para la conculcacion de los infieles á Jerusalem desde la muerte de El mismo Señor hasta que venga á su último triunfo.

### §. 5.

Taré padre de Abraham nació el año 2064 antes de nuestra Era Cristiana, y como padre de el que lo es de los creyentes, fué digno tambien de figurar á Nuestro Señor Jesucristo, autor y fundador de la Iglesia Católica, la madre de los fieles. Andando despues los tiempos, el libro 3.º de los Macabeos, que aunque no Canonico, es respetado, y su verdad reconocida por todos los Expositores é Historiadores, nos instruye de que Tolomeo Filópator Rey de Egipto declaró una persecucion sangrienta á Jerusalem, al Templo, y á los Judios, hasta que Dios con milagros los libró. Se ameritó este perseguidor rabioso, para que pueda tenersele por una de las figuras del anti-cristo. Su persecucion desecha fué el año 217, antes de nuestra Era: y el tiempo entre las dos figuras fué el de 1847 años: prefigurativos tambien, de los que se contarán desde el Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, hasta que sea rigorosa la persecucion del anti-cristo.

A igual periodo desde el nacimiento de Abraham, se prefiguró despues la Venida de Nuestro Señor Jesucristo en Gloria y Magestad á vencer á el anti-cristo, cuando esté en su persecucion mas activa y rigorosa, y mas confiados sus necios secuaces en su indecente pretendida divinidad que los protege. Nació Abraham 1995 años antes de la Era Cristiana; y á los 1847 años en el 148 antes de la misma Era Cristiana dispuso Dios para la prefigu-

racion el colmo de honor y gloria de Jonatas Maccabeo, Principe y sumo Socerdote de los Judios, quando últimamente venció à Apolonio que lo insultaba con numeroso exercito, y entrando en Azotó, la quemó con su Templo de Dagon y todos los que á su proteccion se habian acogido 1.º Macab. 10. 34.

En el mismo nacimiento de Abraham, preparó El Omnipotente toda la abundancia de sus bendiciones al pueblo Hebreo. Asi preparó á la Iglesia Católica toda la abundancia de consuelos, quando hizo que Constantino Magno fuera declarado Cesar por muerte de su padre Constancio Cloro, el año 306 de la Era Cristiana. Abraham padre de todos los fieles creyentes, y Constantino protector declarado de la Fé verdadera é Iglesia Católica, fueron dos personajes muy amados de Dios, prevenidos con gracias especiales para los altos destinos que les señalaba, y hecha su vocacion con signos admirables del Cielo. Entre estos dos grandes hombres, el principio de la vida natural del uno, y el de la vida política del otro, que en ambos testamentos han sido los que han trahido la paz y aumento para ambas Iglesias, quiso Dios mediaran 2360 años, prefigurativos de igual intervalo que ordenó, como dije en mi segunda prueba, desde la reedificacion de Jerusalem despues de la cautividad, época gloriosísima de bendicion para los Judios, hasta la segunda Venida de Nuestro Señor Jesucristo, que reedificará para la eternidad su Iglesia Católica, librandola de manos perversas que habian tratado con el mayor ahinco de arruinarla, y la habian abatido hasta un alto grado en el tiempo del anti-cristo.

La vocacion de Abraham fué mil novecientos veinte años antes de Nuestro Señor Jesucristo, y parece que desde ella quiso Dios no como quiera

figurar sino detallar al vivo las épocas que despues habia de mostrarle en profecia á Daniel. Dos son, como he dicho, las épocas en esta Profecia detalladas. Una época menor de las sesenta y nueve y media semanas, ó cuatrocientos ochenta y seis y medio años desde la reedificacion de Jerusalem hasta la muerte de Nuestro Señor Jesucristo: é igual tiempo corrió desde la vocacion de Abraham, hasta que entrados los Israelitas en la tierra de promision, empezaron á hacer conforme á la ley sus años Sabaticos, y entre el primero y el segundo se cumplió aquel termino. Otra época mayor de dos mil trescientos años contables desde la misma reedificacion de Jerusalem hasta el fin de el anti-cristo, y segunda Venida de Nuestro Señor Jesucristo: é igual tiempo de dos mil trescientos años pasó de la vocacion de Abraham hasta el de trescientos ochenta de la Era Cristiana, en que obtuvo nuestra Iglesia Santa la paz más gloriosa despues de la muerte de su cruel perseguidor el Arriano Emperador Valente. Entonces en dicho año los religiosos Emperadores Graciano, Valentiniano, y Teodosio, no solo dieron á la Iglesia la paz, sino que se la afianzaron con una Ley célebre, para que fuera representacion de la solida y universal paz que gozará despues de los dos mil trescientos años que señala Daniel.

No me canso de admirar tan perfecta prefiguracion que aclara la Profecia, como en su lugar la propuse. El primer año sabatico que pudieron hacer los Israelitas fué, quando vencidos los Cananeos empezó el perfecto cumplimiento y observancia de la Ley; que habia prevenido, Levitic. 25. 2, que entónces debia empezarse, luego que entraran y se asentaran en la tierra de promision, pues en la peregrinacion del Desierto no habia sido posible. Por esto el intermedio del primero al segundo año sabatico figura bien la mitad de la última semana

de Daniel, en que con la muerte de Nuestro Redentor empezó la observancia de la Ley Cristiana, perfeccionada la redencion, vencido el demonio, y aposesionada y asentada la Iglesia Catolica. Y no menos bien la paz y proteccion poderosa que esta ha de disfrutar en la segunda Venida de Nuestro Señor, se figuró en la proteccion firme que aunados le dispensaron los tres Emperadores cristianos zelosissimos de este nombre, que pusieron toda su autoridad para refrenar á los hereges y paganos en aquella nunca bien alabada Ley del año de trecientos ochenta, y otras que esclarecen el Código Teodosiano, y dieron norma á todas las legislaciones cristianas posteriores para castigar el crimen de heregia, siendo notable que entonces en la Ley misma 2.<sup>a</sup> tit. 1. Cod. Theodos, se dió el nombre y distincion de Cristianos Catolicos á los que siguen en perfecta creencia y obediencia á la Iglesia, que es catolica por su institucion, y lo será mas en todo el rigoroso sentido de la palabra, cuando sea universal de hecho y unica en todo el mundo, como lo será á la segunda venida de su Divino Fundador y Reparador Jesucristo.

Se encuentra tambien desde la vocacion de Abraham otra época que he prefijado. Desde entonces hasta la purificacion del Templo de Jerusalem por el Rey Josias, seiscientos treinta años antes de la Era cristiana, hayo el intervalo de mil doscientos noventa años, prefigurativos de la conculcacion de Jerusalem por los Infieles desde la vocacion de los Gentiles, á la Fé, hasta que el Señor en su segunda Venida purifique totalmente su Iglesia Santa representada en Jerusalem, su cuna, y su mas propia y en las Profecias comuna figura.

El periodo de mil doscientos noventa años para la misma prefiguracion de otro modo se halla tambien desde la alianza de Abraham, quando Dios le

mudó el nombre, le dió el signo de la Circuncision, sele ofreció á Sara por los tres Angeles un hijo, y pereció Sodoma, que todo fue en el año mil ochocientos noventa y seis antes de la Era Cristiana, hasta el principio de la cautividad por Nabucodonosor el año de seiscientos seis, antes de la misma Era. En aquel principio de su transmigracion, hizo entender Dios a los Judios, que ya apurada su paciencia, no queria tolerar mas sus crímenes: y así en su segunda Venida Nuestro Señor no tolerará mas á los Infieles actuales conculcadores de Jerusalem y enemigos del nombre cristiano.

El nacimiento de Isaac, que fué el año siguiente al de la Alianza con Abraham, hace la misma época con el año siguiente al del principio de la cautividad, que fué quando Baruc leyó en el Templo las Profecias de Jeremias sobre la cautividad, y el Rey Joaquin las arrojó al fuego.

A cinco años, ó poco mas de uno y otro suceso hacen la misma época, el destete de Isaac magnificamente celebrado, y expulsion de Agar é Ismael de la casa de Abraham; y el segundo sitio de Jerusalem, y segunda traslacion de cautivos que hizo Nabucodonosor, y en el mismo año nacimiento de Ciro, que habia de ser el que finalizara aquella cautividad, como finalizará la en que está ahora Jerusalem, quando espire el tiempo de su conculcacion por Infieles.

Finalmente la muerte de Abraham acaecida mil ochocientos veinte años antes de la Era cristiana, y la de Ciro 530 años antes de la misma Era, hacen identico periodo de 1290 prefigurativos de los de la conculcacion: habiendo sido el uno primer padre del Pueblo de Dios, y el otro su gran libertador de la cautividad de Babilonia.

§ 6.

El nacimiento de Isaac, digno de la mayor atencion